
СЛАЙД 1 

В любой школе, а в большой особенно, обязательно должна быть определенная 

перспективная цель и какое-то движение, чтобы обеспечить качество этого 

изменения 

Что должно быть к тому ЧТО! уже есть какая-то система и почему она должна 

развиваться? Мы выбираем такое – в движении рождается личность, но, чтобы 

происходило движение в развитии, во-первых, должна быть цель, а во-вторых, 

нужны какие-то средства, чтобы произошли качественные изменения.  

 

СЛАЙД 2 

Поскольку цель Образовательного центра «Горностай», большой такой структуры, 

определена ее Бренд-кодом, где прописано: 

1. Миссия – воспитание нового поколения лидеров и талантов 

2. Школа ощущает себя как лучшая школа России 

3. Ценностная ориентация – это духовное развитие 

4. Продуктом становятся граждане счастливые и сильные духом 

5. Обязательно позиционируется индивидуальный подход к каждому ребенку 

 

СЛАЙД 3 

На базе этого Бренд-кода удалось создать свой бренд-код кафедры, который 

призван определить более конкретные цели для преподавателей физической 

культуры и всех, кто работает в этом пространстве 

1. Наша миссия – это воспитания личной культуры здоровья 

2. Мы видим себя как качественно новая организация в Новосибирске 

3. Мы понимаем, что продуктом должен становится здоровый физически, 

духовно и социально благополучный гражданин 

4. Ценности наши – это физическое, психическое и духовное здоровье 

5. Мы позиционируем связь физического воспитания с реальной жизнью 

Мы считаем, что, придерживаясь этого бренд-кода, мы сможем преодолеть 

разность между возрастными позициями 

 

СЛАЙД 4  



Мы – четыре в одном: Дошкольное отделение, начальная школа, основная и 

средняя школа. Не будучи между собой связанными территориально, не имея 

между собой преемственности, эта структура не будет давать качественного 

результата, с одной стороны. Конечно, нужны единые требования на протяжении 

всего учебного процесса, чтобы дети развивались. Но это абсолютно не значит, 

что мы взяли ребенка в три года, и не изменяя к нему никаких подходов, ни 

отношение к предмету ни к содержанию, мы будем вести их все более 15 лет и 

мы получим какой-то результат. Нет. Но что же делать, если мы определились.  

 

СЛАЙД 5 

Логично изучать любую школьную проблему, обратившись к двум основным 

участникам образовательного процесса – Учителю и ученику.  

 

СЛАЙД 6 

Поскольку у нас очень удачно в этом году весь трудовой коллектив занимается 

мотивационной одаренностью (а я являюсь участником исследовательской 

лаборатории, где я тоже вижу, чем занимаются люди), у меня родилась такая 

идея, что заниматься мы будем в этом году, по крайней мере, посмотрим, как у 

нас получится, мотивацией учителей к работе с предметом и мотивацией 

учеников к занятиям нашим же предметом. Как мы будем это делать? Мы 

обратили внимание на то, что поддержать интерес к предмету у учеников нам 

удается несложно до 7 класса. Потом резко теряется интерес. И мы знаем, что 

происходит: изменяются возрастные особенности, мальчики и девочки получают 

паспорта, и отношение к нашему предмету у большинства учащихся меняются. 

Некоторые ребята наработали результаты по спорту, некоторые стали убегать с 

уроков, относится к уроку по-другому. И очень большой вопрос как сделать, 

чтобы этого резкого скачка не происходило. Были задуманы изменения в уроке и 

на базе этих изменений проведенных исследований сработает ли то, что мы 

придумали изменить наш обычный урок на урок-секцию. 

И провели исследование: правильно ли мы работаем, правильно ли мы 

придумали этот урок и что из этого получится? Цель и средства эксперимента 



наполнены интеллектуальной составляющей и так как весь коллектив 

занимается мотивацией, то нам этот эксперимент очень подходит  

 

СЛАЙД 7 

В качестве экспериментальной группы мы взяли учащихся 7 и 8-х классов. 

Причем поскольку мы базовая школа РАН. Мы посмотрели интеллектуальную 

составляющую. У нас есть базовые классы гимназические есть еще выше их по 

уровню интеллектуальному, хотя бы с формальной точки зрения, это 

специализированные классы. Мы взяли три позиции для исследования: Во-

первых, глубоко смотреть мотивацию, по валидной методике, которая ранее была 

уже апробирована неоднократно. (У вас на руках есть анкета с которой работали 

наши ученики) Мы взяли посмотреть их портфолио по спортивным секциям и 

творческим кружкам, а также измеряли уровень их физической подготовленности 

в разное время – в начале и повторим в конце учебного года 

 

СЛАЙД 8 

В эксперимент вошли 8 классов в которых учатся 231 ученик и вот классные 

руководители, которые помогают нам в сборе информации по большей части и 

преподаватели наши, которые там работают.  

 

СЛАЙД 9-17 

Я приведу вам некоторое количество результатов.  Само по себе описание самого 

эксперимента займет много времени и это отдельный разговор для целого 

семинара. Поэтому моя задача просто показать сколько было наработано и к 

какому результату мы пришли. 

В процессе изучения мотивации Ребята отвечали на такие вот вопросы. 

Вообще-то их тридцать. Мы их обрабатываем.  В чем состоит эксперимент? 

Портфолио и уровень физической подготовленности понятен, с анкетой не 

очень… 

Как образец я привожу вам промежуточный результат. Вы видите таблицу. Это 

1/10 всех, заполненных нами таблиц. Все результаты таблиц переведены в 

графики. Чтобы показать уровень работы, семинар требует отдельной встречи, 



если это интересно. А наша задача показать объем работы. Есть таких таблиц 

штук 20 и таких слайдов еще штук 30, но мы вам показываем, что работа ведется. 

И приводит она к тому, что, оказывается, при помощи тех технологических 

подходов и отношений мы выходим на то, что мы нивелируем вот эту разницу, 

за которой наблюдали многие годы, вот этот скачок к неприятию физкультуры 

от7 к 8-му, нивелировался. Можете таблицы посмотреть, можете слайды 

полистать, можете сами графики построить. Но средний вариант между 7 и 8 

получился ровно такой как поставлена гипотеза в эксперименте. Наши ожидания, 

к счастью, подтвердились. Что снять за счет разнообразия формы изменения 

индивидуализации, по сути дела, как мы и хотели в учебном процессе: игр, 

секционности, дали возможность сразу изменить отношение к уроку. И вот этот 

скачок, от детства, где мы с удовольствием скачем за мячиком, до человека, 

который считает себя взрослым. Оказывается, если ему дать возможность 

работать так как ему нравится, при этом, направляя его, можно сохранить интерес 

к предмету 

 

СЛАЙД 18-20 

По каждому классу были обработаны вот эти результаты  

Нас больше всего будут интересовать последние три слайда в диаграммах, 

потому что на них к своему большому удовольствию, мы видим, что, согласно 

оценки, мотивации к занятиям физкультуры, выровнялись позиции в 7 и 8-х 

классах. Посмотрите, пожалуйста, совершенно очевидно, что по всем позициям 

столбики 7 и 8-х классов абсолютно одинаковые Т.е. отношение 7-миклассников 

и 8-миклассников к предмету мы видим не только по отметкам, не только по 

посещаемости, но и по их отношению. Чего не было долгие годы в этом возрасте. 

.  

 

 

СЛАЙД 21 

И нам кажется, если мы продолжим эту работу по уроку-секции (коллеги еще 

будут рассказывать о преемственности), то мы придем к этому замечательному 

канону от Пола Брегга, что здоровье – это единственное сокровище жизни 


